
 

P R O T O K O L L 

zur Sitzung des Landesschulbeirates vom 12. Januar 2022 

Ort:       Videokonferenz  

Beginn:      17:30 Uhr 

Ende:       21:45 Uhr 

Teilnehmer:      siehe Anwesenheitsliste 

 

TOP 1: 

Begrüßung, Feststellung der Tagesordnung/Aktuelles 

 

Herr Heckel begrüßt das Gremium, Frau von Bernuth und Herrn Duveneck. Es wird nach der 

vorliegenden Tagesordnung verfahren. 

Als Gast wird Herr Saß zugelassen. 

  

TOP 2: 

Vorstellung Senatorin Astrid-Sabine Busse und Staatssekretär Alexander Slotty 

 

Frau Busse begrüßt das Gremium und freut sich auf die kommende Zusammenarbeit. 

                                                                          

TOP 3: 

Aktuelle Informationen aus der SenBJF (Thomas Duveneck,  SenBJF, II AbtL) 

 

Herr Duveneck berichtet über Aktuelles und nennt und erläutert die Eckpunkte der Schreiben rund 

um die Schulöffnung nach den Weihnachtsferien. Diese Schreiben sind den Mitgliedern zugesandt 

worden. Demnächst wird es ein Schreiben zu den Abiturprüfungen geben. 

Herr Besch informiert über den aktuellen Stand zum Infektionsgeschehen an Schulen und zu den 

Testungen. 

 

Antworten auf Fragen der Mitglieder: 

- Klassenfahrten in Risikogebiete sind weiterhin nicht möglich. 

- Nach derzeitigem Stand sind MSA Prüfungen geplant. 

- Mit der Charité befindet man sich im stetigen Austausch. Insbesondere auch zur Wirksamkeit der 

Testungen bei Omikron. 

- Es findet keine Auswertung der Wirksamkeit von Luftfiltern in Klassenräumen statt. 

- Bei gehäuften falsch-positiven Tests eines Anbieters wird um Rückmeldung gebeten. Hier wird 

laufend angepasst. 

- Zu den unterschiedlichen Quarantäneregelungen gibt es immer wieder einen Austausch. Aber 

letztendlich regelt dies die Gesundheitsverwaltung. 

- An jeder Schulen sind ausreichend Testmöglichkeiten auch für bereits geimpfte bzw. genesene 

Personen möglich. Für eine Verpflichtung zur Testung gibt es keine rechtliche Regelung. 

- Das Thema Nachverfolgungen an Schulen wird derzeit in der SenBJF neu besprochen. 

- Jegliche Schutzmaßnahme an Schulen wird im Hygienebeirat erörtert.  

- Testungen werden weiterhin im schulischen Bereich stattfinden.  

- Die Ansteckungsmöglichkeiten werden sehr differenziert betrachtet ( z. Bsp. Schulweg, ÖPNV, 



Schule, private Treffen). 

 

TOP 4: 

Anfragen des Landesschulbeirates an die SenBJF 

 

Die Antwort zur Anfrage 01-22 liegt als Anlage 1 bei. Hierzu gibt es keine Nachfragen. 

 

TOP 5: 

Aktuelle Berichte der Schülerinnen und Schüler 

 

Keine Wortmeldung. 

 

TOP 6: 

Rechenschaftsbericht des Vorstandes für das Jahr 2021  

 

Der Rechenschaftsbericht ist den Mitgliedern im Vorfeld zugegangen. Herr Heckel bedankt sich 

beim Gremium und beim Vorstand für die Zusammenarbeit im letzten Jahr. 

 

TOP 7: 

Feststellung der Beschlussfähigkeit ggf. Vorstellung der Mitglieder, Bestimmung des Wahlleiters, 

Wahlen gem. §119 Abs. 1 Schulgesetz 

 

Das Gremium wählt Armin Gaspers als Wahlleitung. Dieser stellt sich kurz vor. Herr Berndt 

unterstützt Herrn Gaspers. 

Es sind 45 stimmberechtigte Mitglieder anwesend, damit ist das Gremium beschlussfähig. 

Wahl einer oder eines Vorsitzenden 

 

Vorgeschlagen wird Herr Peter. Dieser nimmt die Kandidatur an und stellt sich kurz vor. Es wird 

eine geheime Wahl durchgeführt. Mit 36 Stimmen wird Herr Heckel mehrheitlich gewählt. Herr 

Heckel nimmt die Wahl an. 

Wahl der Stellvertreterinnen und Stellvertreter nach der Geschäftsordnung des 

Landesschulbeirates 

Wahl von zwei Schülervertreterinnen oder Schülervertretern: 

Vorgeschlagen werden Herr Yazan Abo Rahmie, Herr Aimo Görne und Herr Samuel Goldmann.  

Alle drei erklären sich bereit zu kandidieren, stellen sich vor und beantworten die Fragen der 

Mitglieder. Es wird eine geheime Wahl durchgeführt. Die meisten Stimmen entfallen auf Samuel 

Goldmann (24 Stimmen) und Yazan Abo Rahmie (21 Stimmen). Beide nehmen die Wahl an. 

 

 



Wahl von zwei Vertreterinnen oder Vertretern des pädagogischen Personals: 

Vorgeschlagen werden Herr Frank Körner und Herr Erik Nowarra. Beide Kandidaten nehmen die 

Kandidatur an und stellen sich vor. Es wird eine geheime Wahl durchgeführt). Auf beide 

Kandidaten entfallen jeweils 33 Stimmen. Beide nehmen die Wahl an. 

Wahl von zwei Elternvertreterinnen oder Elternvertretern: 

Vorgeschlagen werden Frau Dr. Karen Laschke und Herr Steffen Reinecke. Beide nehmen die 

Kandidatur an. Die Kandidaten stellen sich vor und beantworten die Fragen der Mitglieder. Es 

wird eine geheime Wahl durchgeführt. Die meisten Stimmen entfallen auf Frau Dr. Laschke (35 

Stimmen). Herrn Steffen Reinecke wird mit 33 Stimmen gewählt. Beide nehmen die Wahl an. 

Wahl von zwei Vertreterinnen oder Vertretern der gesellschaftlich relevanten Gruppen: 

Vorgeschlagen wird Frau Lydia Puschnerus. Sie nimmt die Kandidatur an und stellt sich kurz vor. 

Es wird geheim gewählt. Mit 32 Stimmen wird Frau Puschnerus mehrheitlich gewählt. 

Wahl von zwei Vertreterinnen oder Vertretern des Beirates Berufliche Schulen: 

Vorgeschlagen werden Frau Isabella Vogt-Schwarze, Herr Raphael Engler und Herr Kai 

Oberbach. Alle nehmen die Kandidatur an, stellen sich kurz vor und beantworten die Fragen der 

Mitglieder. Es wird eine geheime Wahl durchgeführt. Die meisten Stimmen entfallen auf  Frau 

Vogt-Schwarze ( 24 Stimmen) und Herrn Oberbach (29 Stimmen). Beide nehmen die Wahl an.  

Herr Heckel dankt Herrn Gaspers für die Arbeit als Wahlleitung und vor allem für die Hilfe und 

Geduld  beim Nutzen von Nemovote.  

 

Im Anschluss finden offene Wahlen für den Landesjugendhilfeausschuss (LJHA) und den Beirat für 

Menschen mit Behinderung (LMB) statt. 

Für den  LJHA kandidiert Herr Detlef Glücklich als regulärer Vertreter und Herr Yazan Abo Rahmie 

als Stellvertretung. Beide stellen sich vor und werden mehrheitlich gewählt. Die Wahl wird von 

beiden Kandidaten angenommen. 

Für den LMB kandidiert Frau Lydia Puschnerus als Vertreterin. Sie wird mehrheitlich gewählt und 

nimmt die Wahl an. 

Als Stellvertretungen kandidieren Herr Alexander Schwedt und Frau Andrea Büttner. Beide werden 

mehrheitlich gewählt und nehmen die Wahl an. 

TOP 8: 

Vorstellung Änderung der VO für die SekI und II und die Einrichtungen des Zweiten 

Bildungsweges, Frau Dr. Heesen (SenBJF) 

Der TOP wird auf die kommende Sitzung verschoben. 



TOP 9: 

Verschiedenes, Jahresplanung 2022 

 

Auch dieser TOP wird auf die kommende Sitzung verschoben 

 

Herr Heckel dankt ebenfalls allen und schließt die Sitzung. 

Peter Heckel       Andrea Schreiber 

(Vorsitzender)      (Protokollantin) 

 
 


